

Cae economía (Reforma 21/08/13)

Cae economía (Reforma 21/08/13) Por Juan Carlos Orozco y Gonzalo Soto Cd. de México México (21 agosto 2013).- La economía mexicana está de capa caída. El dato negativo del PIB en el segundo trimestre de 0.74 por ciento hizo rectificar al Gobierno por segunda vez en el año su meta de crecimiento a 1.8 por ciento para todo el 2013. La caída del Producto Interno Bruto (PIB) entre abril y junio, respecto al primer trimestre del año, es la primera que se presenta en un comparativo intertrimestral desde el segundo trimestre de 2009, informó el Inegi. En aquella ocasión, el retroceso fue de 0.67 por ciento por efecto de la crisis global iniciada en 2008. "La reciente contracción del gasto del Gobierno en términos reales disminuyó los incentivos a la inversión, lo cual influyó en el desempeño del PIB", comentó Jonathan Heath, consultor económico. Al anunciar el reajuste de las metas de crecimiento, Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público, justificó ayer que en todo el mundo se han dado ajustes a la baja en las expectativas de crecimiento y, dadas las condiciones económicas actuales, México no fue la excepción. Sin embargo, añadió que la economía mexicana tiene fundamentales sólidos y espera que el segundo semestre haya un repunte en el crecimiento derivado de una aceleración en Estados Unidos. Aportela expuso que el gasto del Gobierno va acorde al calendario aprobado el año pasado, en donde está previsto que repunte en el segundo semestre. A principios de mes, el Banco de México señaló que el menor gasto público observado desde fines de 2012 y en el primer semestre de 2013, como parte del cambio de Administración, acentuaron la pérdida de dinamismo de la demanda interna. Cifras de la Secretaría de Hacienda indican que en el primer semestre de 2013, la inversión en obra del Gobierno bajó 6.7 por ciento en términos reales, respecto al ejercicio del mismo periodo de 2012. Heath agregó que al efecto de la crisis de los desarrolladores inmobiliarios en la dinámica del Producto Interno Bruto, se sumó una importante caída en los montos de remesas familiares que se envían a México. Las cifras muestran que el PIB industrial cayó 1.1 por ciento, mientras que el de servicios bajó 0.42 por ciento, contra los niveles obtenidos en el trimestre previo. Con esa caída, el PIB industrial alcanzó cuatro descensos consecutivos. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo